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‘Despite My Aversion for the Knack Writing, I Wished to Leave a Verbatim Record of My Conversations with the Minister for Future Readers.’ Letters of M. I. Kazi, Director of the Baltic Works

 

Аннотация

Статья посвящена изучению материалов, связанных с броненосным судостроением России в конце XIX в. Источниковой базой исследования являются неопубликованные письма управляющего Балтийским железоделательным судостроительным и механическим заводом М. И. Кази к отставному чиновнику морского ведомства А. Е. Конкевичу, который писал статьи о флоте под псевдонимом А. Е. Беломор. М. И. Кази занимал указанную должность с 1877-го по 1894 г. Письма относятся к его деятельности в 1893 г. и посвящены предстоящей реформе заводов морского ведомства, в частности, проблеме объединения органов управлений Балтийского железоделательного судостроительного и механического и Обуховского сталелитейного заводов. В связи с предстоящими событиями управляющий обсуждал в своей переписке проект Положения об управлении заводами Морского министерства, на основе которого предлагалось объединение заводоуправлений. В письмах отражено мнение М. И. Кази о предполагаемой реформе, представлены фрагменты разговоров с управляющим Морским министерством адмиралом Н. М. Чихачевым, служебной деятельности которого дается крайне негативная оценка. Также приводится письмо начальника Главного управления кораблестроения и снабжений Морского министерства П. П. Тыртова к М. И. Кази с предложением дать согласие на присвоение последнему звания действительного статского советника. Ответ приводится полностью, так как он наиболее полно характеризует личность этого незаурядного человека, одного из тех, кому Россия обязана созданием отечественного броненосного флота. Письма дают возможность получить представление о морали и нравах, царивших в среде государственных чиновников, а также нарисовать обобщенный психологический портрет русского морского офицера эпохи построения капитализма в России. Немаловажным мотивом публикации писем капитан-лейтенанта в отставке М. И. Кази послужило его желание донести до потомков свое мнение о событиях, свидетелем и непосредственным участником которых он был.

 

Abstract

The article studies materials on armored shipbuilding in Russia in the late 19th century. The source base of the study is unpublished letters of the Director of the Baltic Works (Baltic Ironworks, Shipyard and Engineering Works) M. I. Kazi addressed to a retired official of the naval department A. E. Konkevich, who wrote articles about the Navy under the name A. E. Belomor. M. I. Kazi held the post from 1877 to 1894. Kazi’s letters related his activities in 1893 and delivered his opinion on the forthcoming reform of Admiralty factories, and particularly on the idea of merging the administration of the Baltic Shipbuilding and Mechanical Plant with that of the Obukhov Steel Mill. Kazi debated the project of the ‘Regulation on the Management of Works of the Ministry of the Navy,’ on the basis of which the merger of the administrations was to proceed. Apart from his opinions, Kazi’s letters contained fragments of his conversations with Minister of the Navy, Admiral N. M. Chikhachyov, whose ministerial activities he disparaged. The article also introduces a letter from P. P. Tyrtov, head of the Main Directorate for Shipbuilding and Supplies of the Ministry of the Navy, to M. I. Kazi, inducing him to consent to the assignment of the rank of Active Privy Councillor. Kazi’s answer is cited fully, as it characterizes the personality of this extraordinary man, who greatly contributed to the creation of Russian armored cruisers. Letters are indicative of the ways and morals of state officials. They offer a psychological portrayal of a Russian naval officer against the background of building capitalism in Russia. M. I. Kazi’s desire to convey to future generations his opinion on the events he witnessed and participated in, contributed to the motivation of the publishers.
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